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日ごろより下條中学校へのあたたかなお気持ちとご支援をありがとうございます。本年もよろし

くお願いいたします。 

 令和 6 年が始まり，1/9（火）に 3 学期始業式を行いました。この時期としては暖かい気

温の中でのスタートとなりました。生徒は落ち着いた姿で，学校全体として引き締まったよいスタ

ートを切ることができました。 

始業式では新年のスタートにあたり，３人の代表生徒による決意発表と学校長より講話が

ありました。元日に起こった能登半島地震，翌日の航空機同士の事故など痛ましい出来事か

らの新年のスタートになったが，こうやって皆がそろって新学期をスタートできることに感謝しなが

ら１年で一番短い３学期の中で，チャンスの神様を逃がさないように，一人一人が来るべき

春に向けての準備をしっかりしていってほしい。学校はやろうと思えば何でもできる場所。ただその

チャンスをつかむにはチャンスの神様をつかまえなければならない。通り過ぎたチャンスはつかめな

いので，目の前のチャンスをしっかりつかむ準備をしていることが大切。チャンスをつかんで自分が

なりたい自分になろう，という願いが語れました。 

 

【3 学期のスタートにあたって… ～生活記録より～】 

 ３学期が始まりました。久しぶりに授業を受けたりしたので少し疲れました。みんなに久しぶりに会えてうれしかったです。

3 学期はとても日数が少なく，すぐに終わってしまうので１日を大切にしていきたいです。２年生になると１年生のお手

本にならなくちゃダメだから３学期で２年生になる準備をしっかりしておきたいです。 

２学期は一番長い学期なのに，あっという間に終わってしまいました。3 学期はもっと早く感じると思います。そんな短

い期間で３年生になるための準備をしっかりやっていきたいと思います。私の３学期のテーマは「時間」です。やっぱり時間

って大切だと感じることがたくさんあります。このチャンスを逃してしまうと後悔してしまうかも，と考えることがたくさんありま

す。だから勉強も遊びもすべて時間を大切に，有効に使っていけたらいいです。 

 ３学期の始業式がありました。もう前期までは 1 ヶ月もないし，明日はテストがあります。学習の方にもっと力を入れて

いきたいと思いました。このクラスでいられるのもあと４７日くらいしかないことを知りました。今まで一緒にいた人と離れてし

まうのは悲しいなぁと思いました。学習もしっかりやりつつ，残りの日々を思い出いっぱいになるような充実した日にしていき

たいです。 

 

 

  

１２月には地域の指導者の方からもご指導いただいき，各自，冬休みを使って書き上げ

てきた書き初めの展示を１月１２日（金）から２２日（月）まで行いました。ご覧いた

だけたでしょうか。なかなかの力作ぞろいです。書き初め自体を行わない中学校もあるようで

すが，こうした文化を受け継いでいくことはとても大切なことだと思います。２月の参観日に

は再度，校内に展示する予定ですので，お見逃しの方はぜひご覧ください。 

 

今年もよろしくお願いいたします =登校日数 47 日間の 3 学期がスタート= 

新春 書き初め展を行いました  ～ あしたむらんど にて ～ 

今年も下條村「匠の会」の皆

様に素敵な小正月飾りを飾っ

ていただきました。ありがとうご

ざいました。 



 

 

10/12（木）より週１で行ってきた放課後学習教室は全１２回。１/25

（木）をもって今年度の教室を終了しました。今年度の参加者は計２６名。

学習習慣形成，苦手な分野の克服，基礎学力の定着を目標に，各自でが

んばってきました。講師の先生も佐川先生をはじめ，本校職員 1 名の常時 2

名体制で行いました。１年生から３年生までが一つの教室で学ぶことで，学年

が進むにつれて学習に向かう姿が変化していくことがよくわかります。参加者は１

回９０分の時間をどのように使うかということで，学習時間をマネジメントすると

いう習慣もついてきたのではないでしょうか。「学問に王道なし」と言われるよう

に，一人一人が自分自身と向き合って身につけていくしかありません。来年度も今年度と同様に，文化祭が終わった後の

冬期間に開講予定です。それまでの間，今回身につけたことをもとに自宅でもがんばってみましょう。保護者の皆様もお迎え

等にご協力いただきありがとうございました。 

 

 

1/16(火)に百人一首かるた大会を行いました。学年縦割りのグループに分かれ、各会場で

白熱した取り組みが見られました。授業や冬休みを使って，暗唱できるようになった札をなんと

かして自分で取ろうと遠くまで手を伸ばしたり，目の前の札を取られて悔しがったりと，随所で

盛り上がりが見られました。生徒からは「お気に入りの札が取れなくて悔しいけど，みんなで百人

一首をやれたのが楽しかった」という感想も出ていました。全校で古典文化に親しみ，楽しんで

かるた取りを行うことができました。 

 

 

18 日(木)，本校体育館にて小中合同で学校保健安全協議会が行われました。今年度

は，スクールカウンセラーとしてお世話になっている三枝先生から，演題「心の回復力を高めよ

う～しなかやかなこころを育むための関わり方～」で，思春期におけるメンタルの不調の特徴に

ついてお話を聞き，対処の仕方について学びました。日常よく耳にはしても，いざ説明しようと

するとよくわからない「ストレス」のことや，そこから回復する力などについて，具体的にわかりや

すくご説明いただきました。詳細については，２月の参観日の折に，学級代表さんから説明が

あると思います。誰にでも起こりうるメンタル不調への対処の仕方をぜひ聞いてみてください。 

 

 

 

2/1(木) 前期選抜 PTA 代議員会･会計監査 

2/2(金) 小中連絡会③ 

2/6(火) 3 年 総合テスト⑧ 

2/8(木) 参観日･PTA 総会･学年 PTA 

2/9(金) 前期選抜合格発表 

2/14(水) カッセイカ全体会② 

2/16(金) 1･2 年 期末テスト  飯田女子高Ⅱ期入試 

2/19(月) そばランチ（３年） 

2/20(火) 後期選抜志願受付<～2/22> そばランチ（２年） 

2/26(月) 後期選抜志願変更<～2/29> 職業フェス（１年） 

 

 

 

過日ご案内したとおり，２月 8 日（木）に今年度最後の参観日ならびに PTA 総会を予定しております。依然として感

染症については気の抜けない状況ではありますが，配慮しながら実施できるように計画しました。お忙しい折とは存じますが，

万障お差し繰りの上，ご来校ください。 

2 月の主な予定 

全１２回 １０月からはじめた放課後学習教室 終了 

授業参観日・PTA（２/８）のお知らせ 

小中合同学校保健安全協議会  ～ スクールカウンセラーに学ぶ ～ 

白熱して取り組んだ 百人一首かるた大会 


